
本赛季中超前
两轮，有三支球队
保持连胜——上海
申花、上海海港和
长春亚泰。因净胜
球不占优势，申花
目前只能在积分榜
上排名第三。今天
晚间，申花将在主
场对阵长春亚泰，
这也意味着不管比
赛结果如何，两支
队伍中将有一方终
结连胜的势头。
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“对手跑动能力需重视”
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连崔麟自己都记不太清楚，自己
是从什么时候跟哥哥崔麒“反目”
的。“我们俩从小就是一起练球的。”
因为是双胞胎哥俩，崔麒和崔麟没少
被人认错，而他们也习惯了在一起并
肩作战，“一起从短跑改踢足球，一起
开始接受正规训练，然后一起去了长
春亚泰。”

两个人的人生轨迹发生变化，正
是从亚泰队开始的。因为骨龄方面的
原因，崔麟从长春回到辽宁，进入沈阳
沈北队，后来又去了葡萄牙，而哥哥崔
麒则留在了亚泰队。在崔麟去葡萄牙
三年之后，崔麒也选择了“出去闯一
闯，换一个不同的环境锻炼自己”，前
往葡萄牙踢球。那个时候，因为两人
都是中国国青队的球员，依然可以并
肩作战。“从来也没有想过，如果有一
天我们俩在场上以对手身份碰面了会
是什么样子。”

2018年初，崔麟和崔麒一道从葡
萄牙回国，崔麟加盟了当时的河北华
夏幸福队，崔麒则回到了老东家长春
亚泰队，两人也再次从队友变成了“对
手”。凭借着在葡萄牙踢球时积累的
经验以及年龄上的优势，崔麟很快便
在河北队获得了机会，在4月份与天
津权健队的比赛中出场，完成了自己
在中超赛场的第一次亮相。

相比更早崭露头角的崔麟，哥哥
崔麒一直到2020赛季才进入长春亚
泰一线队，并且凭借着硬朗的球风和
拼劲逐渐站稳了脚跟。2021赛季，长
春亚泰重回中超，崔麒在第五轮对阵
上海申花队的比赛中替补登场，迎来
了他的中超首秀。

同样是在2021赛季，各为其主的
崔麒和崔麟兄弟俩，进行了中超赛场
上的首次同场较量，球迷也把他们之
间的对决称为“麒麟德比”。那一年的
联赛中，哥俩所在的球队各赢一场，算
是打了一个平手；但是到了 2022 赛
季，因为俱乐部欠薪等多方面原因的
影响，从联赛第一场就开始输球的河
北队始终都没能止住颓势，与长春亚
泰队的两回合较量中都以大比分败
北，“麒麟德比”也呈现出了一边倒的
态势。

2023赛季开始前，试训成功的崔
麟成为了上海申花队的一员，而他与
崔麒之间的“德比”，在4月3日与长
春亚泰队在温州进行的亚运会测试赛
中就已经“上演”过一次了。不过，不
管对崔麒还是崔麟来讲，月初那场热
身赛性质的比赛，对于申花与亚泰在
今年中超联赛第三轮的正式对决来
讲，显然没有太大的参考价值，用更充
分的准备和更好的状态打好接下来的
这场比赛，才是两个人需要做的，至于
其他的，只能等到比赛结束后再说
了。“不管对手是谁，只要上了场，我都
会按照教练的要求去执行，把自己该
做的做好，全力争取一个最好的结
果。”

与上个赛季不同的是，原本主打
右边后卫的崔麒，在今年被改造成了
中卫，但是由于场上位置相对偏右路，
在申花打左边后卫的崔麟，依然有机
会跟崔麒在比赛中直接对抗。值得注
意的是，虽然踢的是中后卫，但崔麒身
上依然保留着属于边后卫的“进攻属
性”，上一轮对阵大连人队的比赛中，
在下半场补时阶段被对手扳平之后，
比赛的最后关头，正是凭借着前插到
右路的崔麒的高质量传中，助攻队友
廖承坚头球破门得分，完成了对大连
人队的绝杀，而崔麒传球的位置，正是
左边后卫所在的“防区”。

本报记者 李冰

一边做着热身活动，阿马杜一
边眉开眼笑地跟身边的特谢拉、马
莱莱和晏新力说着什么，对这名刚
刚“升级”当了奶爸的申花外援来
讲，此时此刻，他就是全世界最幸
福的那个人。

上一轮联赛，申花客场对阵
梅州客家队，因为妻子临产期就
在那几天，考虑到这是他们的第
一个孩子，而且两人刚来上海不
久，多少有些人生地不熟，为了照
顾妻子，阿马杜不得不向球队请
假留在上海，但他同时也向教练

组表达了自己的态度，如果孩子
能在20日出生的话，只要队里需
要，他会在21日比赛当天赶到梅
州，为球队打好比赛贡献一份自
己的力量。

虽然最终没能赶上与梅州客
家队的比赛，但是在21日那一天，
阿马杜还是狠狠地“幸福”了两把，
先是迎来了儿子的诞生，然后便是
晚上申花队1比0迎来了新赛季的
两连胜。更让阿马杜感动的是，与
梅州客家队的比赛结束之后，申花
队在回到更衣室后，第一时间跟他
进行了视频连线，主教练吴金贵在
恭喜他“升级”当了爸爸的同时，也

把球队赢球的功劳，记在了刚刚阿
马杜出生的儿子给申花队带来的
运气上。“尽管你没有跟我们一起
在梅州，但我们的心在一起，回到
上海之后，我们一起加油！”

虽然还处在初为人父的手忙
脚乱之中，但阿马杜最近两天的训
练并没有受到影响，而且表现出了
相当强的求战欲望，用他跟身边人
的话说就是“已经迫不及待想要上
场比赛了”。更重要的是，随着斋
月的结束，他的饮食和生活习惯也
回到了之前的状态，身体机能得到
了更好的保障，对极为重视中场攻
防转换的吴金贵来讲，阿马杜的回

归，无疑让他在排兵布阵时有了更
多的选择和余地。

从25日的适应性训练来看，
不出意外的话，阿马杜应该会在
今晚申花与长春亚泰队的比赛中
占据一个首发位置。此前的两场
联赛中，长春亚泰队同样采取了
防守反击的打法，而且在经过前
面三个赛季的磨合之后，球队的
反击套路已经相当成熟，这也给
申花队的防守提出了更高的要
求，而能否在中场真正建起一道
屏障，阻断对手的反击线路，自然
成为了对阿马杜或者说申花中场
防守的最大考验。

阿马杜求战欲望强，金贵排兵有更多选择

昨天下午，主教练吴金贵携球员马
镇出席赛前新闻发布会。吴金贵表示：

“上一轮结束之后回到上海，球队在基
地里面进行了调整。一方面是在恢复，
另一方面也进行了小结。前面两场比
赛中，有需要改进的地方，也有表现出
色的方面，这都需要我们进行总结，球
员们都非常努力。”

两轮联赛过后，上海申花是唯一保
持零丢球的队伍。吴指导表示这不仅
仅是全体队员努力拼搏的结果，也是对
场上纪律执行的一种肯定，“我对球员
们的表现非常满意。但是从另一个角
度来看，虽然没有丢球，进球也不多。
这是我们在进攻方面需要解决的问题，
当然在防守上面要继续保持。接下来
我们会碰到更多不一样的对手，这对我
们的后防线来讲是一种考验。不丢球
跟马镇的表现是分不开的，两个‘00后’

的中后卫表现也非常出
色。从前锋始，第一道
防线、第二道防线以及
最后的防线都做得非常
好。”

在本月初的热身赛上，上海申花曾
0比1不敌长春亚泰。“对手长春亚泰目
前情况非常好，在联赛里面的表现也非
常出色。我们在亚运会测试赛的时候
交过手。可以说他们是一支实力非常
强劲、组织得非常好的一支队伍，很多
球员的跑动距离也都是名列前茅。对
我们来讲，这将是一场非常难打的比
赛。当然我们也一定会全力以赴，一如
既往地打好这场比赛。”吴金贵说。

长春亚泰在过去的两轮中展现出
了高效的进攻火力，合共斩获五粒进
球，是中超进球最多的队伍之一。进
攻核心塞尔吉尼奥有两球入账，改踢
中锋的谭龙也取得进球，可见整体磨
合还是非常不错的。尽管对手表现亮
眼，马镇认为首先要做到的是贯彻执
行吴指导给球队安排的战术：“我们都
对自己有着更高的追求和要求。此前
的热身赛我们跟长春亚泰交过手，每
一个人都非常重视这场比赛。希望大
家可以延续前两场的拼搏精神，让整
支队伍能够更快地去磨合，找到更好的
状态。”

崔麟：从未想过此场景
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